

A l'occasion du 37^e anniversaire du 17 octobre 1961,
l'association **Au nom de la Mémoire** et le **Mrap**
organisent une conférence sur le thème
" **Ouverture des archives et état des connaissances
sur le drame du 17 octobre 1961** ".

Le vendredi 16 octobre 1998 de 19 h à 22 h

dans l'amphithéâtre Lefèvre à la Sorbonne.

1, rue Victor Cousin Paris V^e



Avec le concours du FAS

Le 17 octobre 1961, des milliers d'Algériens manifestent pacifiquement à Paris pour protester contre le couvre-feu qui leur est imposé par le préfet de l'époque Maurice Papon. Une répression meurtrière s'abat alors sur eux. Fusillades, bastonnades, tortures, internements, des dizaines d'Algériens seront tués et jetés dans la Seine. Pendant longtemps, l'amnésie collective tiendra lieu de linceul à cette journée sombre de notre histoire, une journée portée disparue. La tragédie du métro Charonne, à peine quatre mois plus tard, viendra encore brouiller les mémoires.

Depuis quelques années, le souvenir resurgit grâce, notamment, au travail d'associations qui luttent contre le racisme et pour une citoyenneté digne de ce nom, dont nos deux associations le **Mrap** et **Au nom de la Mémoire** font partie.

Tout récemment, d'importantes avancées ont été enregistrées dans la reconnaissance de ce massacre notamment par la décision gouvernementale d'un accès aux archives disponibles. L'exhumation encore partielle de celles-ci permettent déjà d'apporter des éléments tangibles. Toutefois les débats sont loin d'être clos. Aussi cette conférence se veut-elle un moment de réflexion et de mise à plat des connaissances sur ce sujet. Un certain nombre de chercheurs et d'historiens ont d'ores et déjà décidé d'en débattre ensemble.

Avec

**Mouloud Aounit, David Assouline,
Jean-Luc Einaudi, Mehdi Lallaoui,
Claude Liauzu, Guy Perville,
Benjamin Stora, Pierre Vidal-Naquet.**

Pour tous contacts Samia Messaoudi. Tél/Fax : 01 47 30 47 74